

## TRANSDEV, EN PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION THE SHIFTERS, DONNE UNE DIMENSION INTERNATIONALE À LA FRESQUE DE LA MOBILITÉ

- L'association The Shifters et Transdev, réunis autour de la question du réchauffement climatique, signent une convention inédite.
- Inspirée de la Fresque du Climat, la Fresque de la Mobilité sera, pour la première fois, déployée dans 10 pays, grâce au Groupe Transdev.
- Au cœur du projet : l'accroissement des connaissances et les innovations vertes.

**Issy-les-Moulineaux, mercredi 6 décembre 2023** – Transdev et l'association The Shifters signent, aujourd'hui, une nouvelle convention afin de déployer les ateliers de la Fresque de la Mobilité à l'international. Après avoir conclu un premier partenariat le 22 juin 2023 pour mettre en place, en France, des ateliers collaboratifs de sensibilisation aux enjeux carbone de la mobilité des personnes, Transdev et l'association The Shifters vont étendre le dispositif sur les trois continents où le Groupe est implanté et opère ses activités.

Allemagne, Espagne, Irlande, Pays-Bas, Portugal, Royaume-Uni, Suède, Australie et Canada sont, après la France, les 9 premiers pays dans lesquels les équipes de Transdev, formées par les membres de The Shifters, vont organiser des ateliers permettant de développer des connaissances en faveur d'une mobilité décarbonée.

Inspirée de la [Fresque du Climat](#), la Fresque de la Mobilité entend faire comprendre les défis de la mobilité, non pas seulement du point de vue écologique, mais aussi en termes économiques et de santé. Les objectifs sont multiples : cela concourt, tout d'abord, à favoriser la réduction des émissions de gaz à effet de serre en agissant sur tous les déplacements personnels et professionnels des collaborateurs, effectués par des moyens individuels ou collectifs. Cela permet aussi d'étoffer une stratégie de transport bas-carbone avec des idées concrètes et astucieuses. Enfin, les équipes peuvent trouver, dans ces ateliers, une source d'inspiration et de débats avec toutes les parties prenantes publiques et privées pour faire avancer les plans de mobilités et – le cas échéant – les Plans de Déplacement Entreprise (PDE).

*« Déployer les ateliers de la Fresque de la Mobilité à travers le monde s'inscrit dans la continuité de notre métier, celui de rapprocher des personnes et des territoires, » a précisé Thierry Mallet Président-directeur général de Transdev. « Notre défi n°1, c'est l'augmentation des offres de transport public. C'est le moyen le plus efficace pour réduire l'empreinte carbone de la mobilité. Le partenariat conclu avec les équipes de The Shifters est une forme de prolongement de notre mission. Il a vocation à améliorer notre performance environnementale. »*

*« Transdev est résolument engagé dans la voie de la décarbonation du transport. Le Groupe s'est fixé des objectifs ambitieux en matière de réduction de gaz à effet de serre et s'est doté d'une stratégie environnementale, Moving Green, pour les atteindre, » a complété Virginie Fernandes, Directrice Stratégie et Transformation du Groupe Transdev. « Dans cette logique, nous sommes heureux aujourd'hui de donner une dimension nouvelle à la Fresque de la Mobilité. Elle devient internationale, en réponse à des enjeux mondiaux. C'est le fruit d'une collaboration étroite entre les équipes de Transdev et The Shifters. Intensifier la portée de cette Fresque, c'est placer l'enjeu environnemental au cœur des réflexions et des actions à tous les niveaux de l'entreprise, c'est révéler combien l'innovation verte est au centre de nos activités, c'est enfin forger un esprit d'équipe autour d'objectifs qui ont du sens. »*

Laurent Perron, bénévole au sein de l'association The Shifters et pilote de la Fresque de la Mobilité, se félicite de ce déploiement d'envergure : « À travers ce partenariat avec Transdev, opérateur majeur de transports et acteur de la décarbonation du secteur, la Fresque de la Mobilité démontre sa pertinence comme outil de sensibilisation et de compréhension des enjeux et des transformations qui sont devant nous. »

---

#### **A propos de Transdev**

En tant qu'opérateur et intégrateur global de mobilités, Transdev permet à chacun de se déplacer chaque jour grâce à des solutions sûres, efficaces et innovantes au service du bien commun. A l'issue de l'acquisition de First Transit (mars 2023), Transdev transporte au quotidien près de 10 millions de passagers, grâce à ses différents modes de transport efficaces et respectueux de l'environnement, et emploie plus de 100 000 femmes et hommes au service de ses clients passagers, confortant ainsi sa position de leader mondial du transport public. Transdev conseille et accompagne, dans une collaboration durable, les collectivités territoriales et les entreprises. Transdev est codétenu par la Caisse des Dépôts à 66% et par le Groupe Rethmann à 34%. Le Groupe Transdev, présent dans 19 pays, a réalisé un chiffre d'affaires de 7,7 milliards d'euros en 2022. Plus d'informations : [www.transdev.com](http://www.transdev.com)

#### **A propos des Shifters et de la Fresque de la Mobilité**

The Shifters est une association loi 1901, créée en 2014 pour apporter un soutien bénévole au centre de réflexion The Shift Project, qui œuvre à la décarbonation de l'économie. La Fresque de la Mobilité, créée par The Shifters, est un atelier collaboratif de sensibilisation aux enjeux carbone de la mobilité des personnes.

Plus d'informations : [www.theshifters.org](http://www.theshifters.org) et [www.fresquedelamobilite.org](http://www.fresquedelamobilite.org)

---

#### **Contacts Presse de Transdev**

Gilles Elmoznino : [gilles.elmoznino@transdev.com](mailto:gilles.elmoznino@transdev.com) Port. : + 33 6 81 73 83 41

Sophie Geng : [sophie.geng@transdev.com](mailto:sophie.geng@transdev.com) Port. : +33 6 24 12 13 70

Olivier Le Friec : [olivier.le-friec@transdev.com](mailto:olivier.le-friec@transdev.com) Port. : +33 6 10 60 58 45

#### **Contact Presse - The Shifters**

Anne Liontas : [anne.liontas@gmail.com](mailto:anne.liontas@gmail.com)